

RESUMEN Y AGENDA

Esto aún no ha acabado: las reformas que vienen

Joaquín Almunia y Mario Draghi instan a otra serie de cambios

J. L. MADRID.

El comisario europeo de Competitividad, Joaquín Almunia, está convencido de que España tiene que seguir haciendo reformas, y el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, ha dicho que éstas deben ser una prioridad de la Eurozona en el año próximo.

Entre las múltiples transformaciones que esperan a nuestro país en 2013 se encuentra la sanitaria, la educativa, la de las pensiones y la de la Administración Local; además, el Gobierno creará un impuesto estatal del cero por ciento sobre los depósitos en los bancos. Por otra parte, los presupuestos para el año que entra ya incluyen nuevas medidas tributarias (límites a las deducciones del impuesto de sociedades, gravamen sobre los premios de loterías y nuevos impuestos sobre los biocombustibles y el gas natural) encaminadas a lograr unos ingresos cercanos al 0,5 por ciento del Producto Interior Bruto, así como recortes en el gasto de los ministerios próximos al 0,4 por ciento del PIB.

En la reforma de las pensiones, uno de los temas más candente será "el cambio con respecto al Pacto de Toledo de 1996 en cuanto a la revalorización anual de las pensiones causadas con el IPC", según explica Antonio Méndez, consejero de la consultora Mercer. "Una posible reforma que parece pender es el seguimiento de las recomendaciones de la Comisión Europea, recientemente reiteradas, de anticipar la entrada en vigor del retraso de la edad ordinaria de jubilación, sustituyendo el proceso gradual y transitorio a iniciar en 2013 concebido en la última reforma".

Según Valentí Pich, presidente del Consejo General de Economistas, debemos centrarnos en la gestión eficiente de las variables que controlamos. Y en lo que hace referencia a las cuentas públicas, las partidas de gasto más importantes a nivel autonómico son la sanidad y las pensiones, que "requieren acciones

decididas, con visión de futuro, que las hagan sostenible en marcos razonables".

Mientras tanto, a los españoles nos espera una cuesta de enero lastrada por la luz, los carburantes y el gas, que se unen a los nuevos impuestos y a otras subidas de precios. La tarifa de último recurso (TUR) de electricidad subirá un 3 por ciento el próximo mes, después de que la última subasta entre comercializadoras eléctricas de este año se haya cerrado con subidas del 6 por ciento. Además, a partir de entonces empezará a funcionar también una nueva medida progresiva de recargos en la tarifa de la luz que engloba a los consumidores con más de 3 kilovatios de potencia. La medida se aplicará cuando los usuarios superen en un 10 por ciento determinados niveles de consumos medios.

Por su parte, el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ya tiene avanzada la modificación de la Ley de Hidrocarburos para mejorar la competencia en el sector y, como parte de esta pretensión, aprobará a lo largo de los próximos meses medidas que afectan a cuestiones técnicas, como las relaciones contractuales entre mayoristas y minoristas, y entre marcas.

Otra de las reformas estrella será la impulsada por el Plan Estatal de Vivienda 2013-2016 que se aprobará, previsiblemente, durante el primer trimestre de 2013. Este plan reorientará las políticas de vivienda del Gobierno y destinará parte de las ayudas a la rehabilitación de viviendas, edificios y núcleos urbanos. Por otra parte, el control del absentismo será una de las cuestiones que el Gobierno abordará en la futura ley de mutuas, entre enero y marzo de 2013. Estas empresas aspiran a un modelo que les conceda más autonomía en la gestión y les permita contribuir a combatir el absentismo. Entre las reformas del próximo año se incluirá también un nuevo modelo de tarifas del AVE.

